

MEDIENMITTEILUNG

Quartierverein Wil West

www.qvww.ch

Präsident: Guido Bünzli, guido.buenzli@gmx.ch

Medienarbeit: Johannes Schimmel, johannes.schimmel@thurweb.ch

Quartierverein bewirbt sich für St.Galler Integrationspreis

Wil, 13. November 2018

Der St. Galler Integrationspreis «Der goldene Enzian» wird an Projekte vergeben, die einen Beitrag zu Integration, Partizipation und das friedliche Zusammenleben leisten. Er wird am Montag, den 19. November 2018 zum fünften Mal verliehen. Insgesamt 38 Projekte wurden eingereicht, darunter auch eines vom Quartierverein Wil West (QVWW). Seit Jahren engagiert sich der QVWW erfolgreich für die Integration, Partizipation und friedliches Zusammenleben im Quartier. Dazu gehören Massnahmen und Aktionen, die aus Sicht des QVWW in hohem Masse den Kriterien des Integrationspreises entsprechen.

Zum Beispiel hat der QVWW im Herbst 2017 eine Spielgruppe für das Westquartier gegründet. Diese ist so erfolgreich, dass seit Sommer 2018 das Angebot von einem auf zwei Vormittage ausgeweitet werden konnte. Parallel zur Spielgruppe findet einmal pro Monat ein Frauentreff statt. Während die Kinder die Spielgruppe besuchen, haben ihre Mütter die Möglichkeit, sich untereinander auszutauschen, neue Kontakte aufzubauen und sich so besser im Quartier zu integrieren.

Im Winterhalbjahr wird nun bereits zum dritten Mal die Holzwerkstatt im Alleeschulhaus durchgeführt. Interessierte Kinder können unter Anleitung kreative Arbeiten mit Holz herstellen und dabei eigene Ideen und Projekte umsetzen.

Die langjährige Wiler Tradition des Silvesterlaternenumzugs wird gezielt durch den QVWW gefördert. Seit bereits fünf Jahren wird jeweils im Herbst an zwei Abenden ein Silvesterlaternen-Bastelkurs durchgeführt. Am 31. Dezember treffen sich die Familien mit ihren Laternen und gehen gemeinsam in die Altstadt zum Umzug. Erfreulicherweise wird diese Gruppe jedes Jahr grösser.

Als weitere Massnahmen zur Förderung von Partizipation und friedlichem Zusammenleben findet seit drei Jahren jeweils am ersten Mittwoch des Monats der Spieltreff statt. Kinder und Eltern haben hier die Möglichkeit, in ungezwungenem Rahmen Gesellschaftsspiele zu spielen. Möglichst viele Familien sollen dabei die Freude am Spielen entwickeln und persönliche Kontakte pflegen.

Dem Quartierverein Wil West ist es das wichtigste Anliegen, allen Bewohnerinnen und Bewohnern ein lebenswertes Quartier als Heimat zu bieten und sie bei der Integration und im Zusammenleben zu unterstützen. Spielgruppe, Frauentreff, Holzwerkstatt, Spieltreff,

Silvesterlaternenumzug und andere Massnahmen des QVWW tragen dazu seit Jahren erfolgreich bei. Es bleibt spannend, ob das am nächsten Montag auch die Jury des Goldenen Enzians so beurteilt.



Integration beim Spieltreff im Westquartier: pragmatisch, kostengünstig und wirksam (Bild Guido Bünzli).

Quartierverein Wil West

Der Quartierverein Wil West setzt sich für soziale und quartierpolitische Belange im Westquartier ein, damit die Bewohnerinnen und Bewohner das Quartier nicht nur als Wohnort, sondern als Heimat empfinden.

Im sozialen Bereich fördert der Quartierverein durch zahlreiche Aktivitäten die Kontakte im Quartier. Er arbeitet dazu u.a. mit den Lehrkräften und dem Elternforum des Allee-Schulhauses zusammen, damit die Verbundenheit der Kinder untereinander und mit dem Quartier gestärkt wird.

Im quartierpolitischen Bereich strebt der Quartierverein seit 2013 ein sinnvolles und zweckmässiges Entwicklungskonzept für das Westquartier an. Das «Betriebs- und Gestaltungskonzept (BGK) Strassenräume Westquartier» sieht eine neue Verkehrsführung vor, die den Schleichverkehr unterbindet und mit Begegnungszonen attraktivere Strassenräume vorsieht. Der Quartierverein Wil West pflegt dazu eine enge Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung.

www.qvwww.ch

Für weitere Informationen

Quartierverein Wil West:

Guido Bünzli, Präsident, 076 455 61 43, guido.buenzli@gmx.ch